

Taxi! A Porta, per favor!

Grup de Teatre Pandora

Taxi! Porta'm a Can Verdaguer, a Sant Andreu de Palomar.

Ah, que ara és Porta? Doncs porta'm a Porta i veurem què més ha canviat...

Moltes coses han canviat des que el barri es va començar a configurar i la gran majoria gràcies a la motivació, l'impuls i la força de les veïnes i els veïns.

Quan un barri és abandonat per les institucions, l'autogestió veïnal és l'única sortida.

De fet, l'autogestió veïnal és sempre la manera de poder configurar un barri a mida per a qui l'habita, un barri de totes i per a totes.

Un salón de una casa corriente. En la mesa sentada leyendo un libro está Adela. Parece no concentrarse, está nerviosa. Lllaman a la puerta.

- Adela: Ya va, ya va.

Abre la puerta y es Rosa, su amiga.

- Rosa: Hola ¿Qué ya ha llegado?

- Adela: No ves que no, pero no creo que tarde.

- Rosa: ¿Estás nerviosa?

- Adela: Un poco.

- Rosa: es normal

- Adela: Ha sido una decisión importante.

- Rosa: Claro.

- **Adela:** después de 40 años
- **Rosa:** Después de 40 años viene a vivir contigo tu querida hermana!
- **Adela:** Sí, y desde tan lejos, Argentina! Se casó y ya se fue a vivir allí!
- **Rosa:** La vida da muchas vueltas. No creo que se imaginara volviendo a vivir en su país.
- **Adela:** Bueno, no creas. En el fondo, ella si que tenía ganas de volver.
- **Rosa:** Hace mucho que no os veis, no?
- **Adela:** No tanto, hace 5 años, que fuimos a verla con mi marido, que todavía vivía. Además, ahora con el whatsapp es todo más fácil, aunque claro, no es lo mismo.
- **Rosa:** Y al fin se ha decidido!
- **Adela:** Pues sí, al quedarse viuda como yo, hemos decidido vivir juntas.

Llaman a la puerta. Adela se levanta rápido y abre la puerta. Allí está su hermana Luisa. La recibe con gran cariño y emoción.

- **Luisa:** Querida hermana, qué ganas tenía de verte.- Luisa entra y ve a Rosa- Rosa! Tu también aquí! Dame un abrazo!- Se abrazan. Mira a ambas- Estáis igual que la última vez!

Todas ríen

- **Rosa:** (con ironía): totalmente! Ningún cambio!
- **Luisa:** Vosotras no, pero el barrio...venía con el taxi y no lo reconocía! pero para mejor, eh?
- **Adela:** parecía imposible pero ahora, ya ves!
- **Luisa:** Ya veo, ya. Pero que ha pasado!?
- **Adela:** Este barrio estaba abandonado por las instituciones, y cuando

esto pasa, los vecinos y las vecinas se movilizan para hacer de este su hogar! Y eso es lo que pasó aquí.

- **Rosa:** No nos callamos en el pasado y seguimos sin hacerlo!

- **Adela:** ¿recuerdas la Asociación de Vecinos?

- **Luisa:** sí, bueno, cuando me fui empezaba.

- **Adela:** hubo varios accidentes en el Paseo Verdum. Entonces los vecinos y las vecinas nos unimos para pedir semáforos. Creo que eso fue sobre los 70 y fue nuestra primera victoria!

- **Luisa:** sí, algo recuerdo! por entonces aún estaba aquí. Todavía participé en algunos cortes del paseo.

- **Rosa:** Hubo personas que se implicaron mucho!

- **Adela:** la verdad que sí! recuerdas a Pepita Farré, José Berenguer, Ra-faela Serrano,...

- **Rosa:** y muchas otras! gracias a su trabajo y esfuerzo este barrio cambió y es ahora como es!

- **Luisa:** sí, desde luego. Por cambiar, ha cambiado hasta el nombre! Hoy, al coger el taxi para venir, le digo “lléveme a la calle Alcudia, en el barrio de San Andrés Palomar”, y me dice el taxista “ imposible, eso no existe!, En todo caso usted va a la calle Alcudia del barrio de Porta”

- **Adela:** ya, pero eso ya no ha sido cosa nuestra, mujer, eso ya el ayuntam-
iento.

- **Luisa:** así que de los que se manifestaron para los semáforos se fundó la Asociación de Vecinos.

- **Rosa:** Más o menos, pero no muy a los claros,...

- **Luisa:** Que quieres decir?

- **Rosa:** Entonces España todavía tenía una dictadura, querida! se reunían un poco a escondidas.

- **Luisa:** ya... claro...Oye! Y viniendo me ha parecido ver una escuela! hay una escuela!

- **Adela:** Y más de una!

- **Rosa:** recuerdas, Adela, aquellas manifestaciones en que dibujábamos los chupetes en la calle para reclamar el colegio!?

- **Adela:** Y cuando nos sentábamos en el solar dónde finalmente lo construyeron simulando las clases!

- **Rosa:** Anda que no hicimos viajes a la delegación del ministerio de Educación! En la Plaza España de Barcelona ya eramos tan conocidas que nos saludabamos con los barrenderos!

- **Rosa:** Y bueno, aunque estamos estupendas, los años pasan! La gente se va haciendo mayor y pasamos de reinvincar la escuela a espacios para gent gran!

- **Adela:** Así que ahora tenemos también el Casal de Gent Gran casa nostra que justo ahora celebra su 20 cumpleaños!

- **Rosa:** Ah, y has visto la plaza Soller!?! Después de acciones reivindicativas como la plantada de árboles se inauguró como la plaza más grande de Barcelona en su día, y con una de las primeras obras de arte contemporaneo expuestas en la calle y todo!

- **Adela:** además, donde estaba la antigua Bobila, ahora está el ateneu la bobila, un espacio de encuentro y desarrollo comunitario que acoge muchas actividades y colectivos.

- **Luisa:** Pero todavía queda algo de cuando yo vivía aquí? recuerdo por ejemplo, una masía a la que nos enviaba mamá a comprar verduras. Que buenas estaban!

- **Adela:** la masía que dices era Can Verdaguer y si que sigue existiendo! pero no como masía, ahora es un centro cívico y otra victoria de la reivindicación vecinal. Allí se hacen muchas actividades, como la de teatro.

- **Luisa:** Lo quiero ver todo! Mañana, hermanita, prepárate para caminar!

- **Rosa:** Bueno, pues yo voy ya tirando para casa y os dejo descansar.

Rosa se va y queda una imagen final de las dos hermanas, con amor.

- **Adela:** Venga, que te enseñe tu habitación.

Se van de escena

